
Ata da reunião do Conselho Municipal de Saúde de Campinas realizada aos vinte e três dias do mês de janeiro de dois mil e oito.

Estiveram presentes à reunião: Sra. Ana Paula S. Augusto, representante dos Trabalhadores de Saúde do Serviço
Privado; Sr. André L.C. Fonseca, representante dos Hospitais Filantrópicos; Sra. Antonia Bersi, representante dos
Conselhos Locais de Saúde do Distrito Sudoeste; Sra. Cristina R. Silva, representante dos Conselhos Locais de
Saúde do Distrito Norte; Sra. Edna F. de Sousa, representante dos Trabalhadores de Saúde dos Serviços Públicos
Municipais; Sr Ercindo Mariano Júnior, representante dos Conselhos Locais de Saúde do Distrito Noroeste e
Presidente do Conselho Municipal de Saúde de Campinas; Sr. João Xavier, representante dos Conselhos Locais de
Saúde do Distrito Sul; Sr Jorge Odair Krassuski, representante  das Entidades de Classe; Sr. José Luiz Zétula,
representante do Movimento Sindical; Sr.Kurt Keller, representante do Movimento Popular de Saúde; Sra. Laura S.
Camilo, representante dos Serviços de Saúde da PUC Campinas; Sra. Leonilda B. Cabrera, representante do
Movimento Popular de Saúde; Dra. Lígia Ap. N. de Almeida, representante dos Serviços de Saúde Municipais; Sr.
Luverci C. Rocha, representante dos Conselhos Locais de Saúde do Distrito Leste; Sra. Maria Ivonilde Lúcio
Vitorino, representante dos Trabalhadores de Saúde dos Serviços Públicos Municipais; Sra. Maria Izabel N.
Marques, representante dos Conselhos de Classe; Dr. Pedro Humberto Scavariello, representante da Secretaria
Municipal de Saúde; Sr. Reginaldo B. Paiva, representante do Movimento Sindical; Sr. Renato S. Santos,
representante das Associações de Aposentados; Dr. Rober T. Hetem, representante do Hospital Mário Gatti; Dr
Simão Raskin, representante dos Prestadores Não Hospitalares; Sr. Waldomiro Aprile Jr., representante do
Movimento Popular de Saúde; Dr. Edison M. Silveira, representante suplente dos Serviços de Saúde Municipais; Sr
Fábio Luiz Alves, representante suplente da UNICAMP; Sra. Izabel P. de Oliveira, representante suplente dos
Conselhos Locais de Saúde do Distrito. Noroeste; Sr João das Graças Silva, representante suplente dos
Trabalhadores de Saúde dos Serviços Públicos Municipais; Sr Joaquim Simões Neto, representante suplente dos
Serviços de Saúde da PUC Campinas; Sr José Augusto de Souza, representante suplente dos Trabalhadores dos
Serviços Privados; Dra. Maria Cecília B. Piovesan, representante suplente da Secretaria de Saúde; Sra. Maria
Helena Nogueira, representante suplente dos Conselhos Locais de Saúde do Distrito Leste; funcionários da
Secretaria de Saúde; conselheiros locais de saúde, representantes do Conselho Regional de Fisioterapia e Terapia
Ocupacional, Vereador Ângelo Barreto, Sr Armando E. Guaiume representando a Conseg Chapadão, Marcos Alves
Ferreira Presidente do Conselho Integrado de Segurança e de Defesa da Vida em Campinas e Paulo Eduardo César
Presidente da Associação de Moradores do Guanabara. Justificaram ausência: Dr José Francisco Kerr Saraiva,
Secretário de Saúde de Campinas; Sra Najla Maria Moscoso Abdalla, representante da Diretoria Regional de Saúde
VII; Sr Francisco Chagas Ferreira, representante suplente dos Conselhos Locais do Distrito Sul. Faltaram: Sra.
Cristiane S. Ferreira, representante do Movimento Sindical; Sr José Paulo Porsani, representante do Movimento
Sindical;  Dr. Luiz Carlos Zeferino, representante da UNICAMP; Dr Odorino Hideyoshi kagohara, representante dos
Serviços de Saúde da PUC Campinas; Dr. Oswaldo R. Grassioto, representante dos Serviços de Saúde da UNICAMP;
Paulo Sérgio Gomes representante do Movimento Sindical; Sr Ricardo Campos Moura, representante dos
Portadores de Patologias/Deficiências; Sr. Ronaldo L. Almeida, representante do Movimento Sindical; Sra. Soeli
A.M. Gava, representante do Movimento Popular de Saúde. A pauta da reunião constava dos seguintes itens: 1)
Aprovação das atas das reuniões de 28.11.07 e 12.12.07; 2) Prestação de Contas do Estado – Termos Aditivos Nº
05/2005; 08/2005; 09/2005; 01/2006; 02/2006; 03/2006; 3) Segurança nas Unidades Básicas; 4) Regimento
Interno; 5) Informes.

Sr. Junior iniciou a reunião cumprimentando os presentes e fazendo a leitura da pauta. Em seguida  A
coordenadora do Programa Municipal DST/AIS Sra Cristina Feijó Januzzi Ilário, recepcionou os conselheiros e
presentes com kits que serão distribuídos pelo programa no carnaval de Campinas 2008, depois fez uso da palavra
fazendo a coordenação da reunião o Sr. Zétula que colocou as atas das reuniões de 28.11.07 e 12.12.07 em
votação, tendo a mesma sida aprovada por unanimidade. A seguir passou a palavra ao Sr. Fábio, Diretor do Fundo
Municipal de Saúde, para que fizesse a apresentação da prestação de contas do Estado – Termos Aditivos:
conforme documento encaminhado anteriormente aos conselheiros e que se encontra arquivado na Secretaria
Executiva. A prestação de contas constou dos seguintes dados: TA 05/2005 – Medicamentos e materiais  -
Hospital Dr Mário Gatti-Custeio - Valor Recebido: R$ 15.100,00 - juros aplicados R$ 3.554,77- Total do repasse R$
18.654,77 – Total gasto R$ 18.648,29 – Total restituído R$ 6,48. TA 08/2005 - Aparelho disfibrilador –
Investimento – Valo Recebido: R$ 27.000,00 – juros aplicados R$ 6.265,63 – Total do repasse R$ 33.265,65 –
Total gasto R$ 11.100,00 – Total restituído R$ 22.165,63. TA 09/2005 – Inovação tecnológica- Material de
informática -  Custeio- Valor recebido R$ 100.000,00 – juros aplicados R$ 21.504,28 – Total do repasse R$
121.504,28 – Total gasto R$ 114.270,20 – Total restituído R$ 7.234,08. TA 01/2006 -  Medicamentos e materiais
Hospitalares -  Custeio – Valor recebido R$ 12.000,00 – juros aplicados R$ 2.248,59 – Total do repasse R$
14.248,59 – Total gasto R$ 13.702,89 – Total restituído R$ 545,70.TA 02/2006 – Construção do PS Campo
Grande – Investimento- Valor recebido R$ 400.000,00 – juros aplicados R$ 31.523,61 – Total do repasse R$
431.523,61 – Total gasto R$ 431.259,10 – Total restituído R$ 264,51. TA 03/2006 – Material de consumo –
Custeio – Valor recebido R$ 15.000,00 – juros aplicados R$ 1.481,12 – Total do repasse R$ 16.481,12 – Total gasto
R$ 16.173,66 – Total restituído R$ 307,46.Apresentou quadro do resumo dos termos aditivos, como também o
detalhamento dos  termos aditivos do custeio com medicamentos, materiais hospitalares e de informática, e dos
investimentos  em obras: construção do PS Campo grande e aparelho de desfibrilador. Aberta a palavra aos
presentes,  não havendo  manifestação dos conselheiros, foi colocado em votação sendo aprovadas as prestações
de contas dos Termos Aditivos citados por unanimidade.Dando prosseguimento a reunião foi chamada a Dra Ligia
Aparecida Neaime de Almeida Diretora Administrativa da Secretaria de Saúde para falar sobre a segurança nas
unidades básicas: apresentou quadro da situação da segurança nas unidades com 156 guardas contratados pela
GOCIL e  que são guardas desarmados e distribuídos em 69 postos de trabalho em 50 unidades, 10 guardas
próprios e 91 porteiros. Também foi apresentados quadros com a distribuição dos devidos profissionais por unidade
e quadro  com estatísticas de homicídios na cidade de Campinas nos anos de 2004, 2005 e 2006, distribuídos nos
distritos onde:

DISTRITO 2004 2005 2006

NORTE 73 40 32

SUL 93 58 54

LESTE 40 31 23

NOROESTE 84 42 30

SUDOESTE 72 57 42

IGNORADA 3 1 2

TOTAL 365 229 183

Guadro com a vulnerabilidade média social e monitoramento por câmeras do sistema integrado ao CIMCAMP, com
monitoramento em 04 unidades, a saber: PA Anchieta, PA São José, CS São José e Almoxarifado da saúde em
2007 e totalizando 27 unidades monitoradas até 2008.Aberta a palavra aos presentes manifestaram os



conselheiros e presentes: Cláudio Trombeta, Toninha, Valdir Rizzal, Terezita, Vilma Rozendo, Yara e nova rodada de
inscrições: Edna, Renato, Izabel. Foram apresentados os seguintes questionamentos: Assalto a mão armada no CS
Taquaral, furtos de computadores e materias diversos, como também na região leste, a falta de segurança e um
olhar para os trabalhadores que vivem sobressaltados com a violência, priorizar as áreas mais violentas,
perguntado como são treinados os guardas da gocil para lidar com questões ligadas ao hospital Dr Mário Gatti,
intimidação por parte dos guardas da gocil e faltas de profissionais chegando a atender mais de duas unidades
simultaneamente, atuação da GM onde e como atuam.Dra Lígia respondeu os questionamentos e sugere outra
reunião com o secretário de segurança.O próximo ponto Regimento Interno leitura de cada artigos sendo
apresentados os seguintes destaques: Capítulo II – Das Competências.

Artigo XXI – Acompanhar o processo de educação permanente dos profissionais da saúde, valorizando o ensino
para os principais problemas de saúde da população; estimular o desenvolvimento de novas soluções (pesquisas) e
estratégias no atendimento integral da população com ênfase no desenvolvimento da rede SUS (aditiva).

Artigo 12 § 1º ...no CMS.(aditiva).

Artigo 18  – Aos Conselheiros cabe: X - Organizar, planejar e executar o orçamento do funcionamento do CMS.
(aditiva)

Artigo 20 Coordenar as reuniões do CMS fazendo cumprir o seu regimento interno (substitutiva).

Capítulo V -  Dos Conselhos Distritais e Locais de Saúde.

Artigo 26 ...e deliberações das Conferências Municipais de Saúde.(aditiva).

Capitulo VI – Das Eleições

Seção I – Da Composição da Comissão Eleitoral do Conselho Municipal de Saúde.(substitutiva)

Artigo 29 – É vetada (substitutiva).

Artigo 30 Critérios para votação (aditiva)

I – Até 30 participantes na plenária de votação o voto será aberto

II – Acima de 31 participantes o voto será fechado e utilizada cédula.

III – A inscrição dos candidatos poderá ser realizada até 30 minutos a partir do inicio da plenária, exclusivamente
pelo candidato.

Observações: O item 04 Aparte (suprimida).

Anexo I -  item 03 ...(Ex: ata de fundação, Estatuto etc) (aditiva).

Após leitura dos artigos que não tiveram destaques foi colocado em votação e aprovados por unanimidade,
realizado os devidos destaques levando-se em votação os artigos destaquados  foi aprovado  por unanimidade o
Regimento Interno do CMS, devendo ser publicado no Diário Oficial do Município de Campinas.

Informes: Dr Pedro Humberto deu o informe sobre a publicação no diário oficial do dia 19/01/08 sobre  o aviso do
edital de licitação da construção dos CS Jd Rossim, Fernanda, Vila União, Jd Campo Belo e Jd Maria Rosa a abertura
dos envelopes  dia 22/02/08 às 10h.A Dra Cecília Piovesan Ouro verde.

Também informou sobre a decisão da Secretaria Municipal de Saúde da não renovação da habilitação da Associação
Esperança e Vida ao repasse do Ministério da Saúde / Política de Incentivo Casas de Apoio pelo não cumprimento
da portaria ministerial referente ao assunto. Com a palavra, a representante da Associação Esperança e Vida
encaminha documento a Secretaria Executiva do CMS, dizendo aos conselheiros que a decisão seria revogada
através de encaminhamentos junto à “instâncias superiores”, tendo inclusive a instituição recebido garantias do
secretário de saúde, Dr. Saraiva, e Dra. Cecília, diretora do DGDO. Solicitando a palavra a Sra Maria Cristina Ilário
procedeu à leitura, na íntegra, do documento oficial  do Programa Estadual de DST/Aids Nº 045/2008-DTD,
assinada pela coordenadora do referido programa,   em resposta aos questionamentos feitos pelo  Sr Ercindo
Mariano presidente do CMS de Campinas; na seqüência foi lido o oficio Nº 351/SCDH/PN-DST-AIDS/SVS/MS
assinado pela Mariângela Batista Galvão Simão Diretora do Programa Nacional de DST/Aids, em resposta ao ofício
GS da Secretaria Municipal de Saúde de Campinas que solicitou avaliação e parecer da decisão tomada com base
no Relatório Técnico do Programa Municipal de DST/Aids de Campinas 01/2008. Todos os ofícios encontram-se
arquivados na secretaria executiva desse conselho.Sr Ercindo informou da discriminação sofrida no dia 21 de
dezembro de 2007, onde foi impedido pelos guardas da Gocil e Guardas Municipais de ter acesso ao 11º andar do
paço municipal, onde participaria de reunião com trabalhadores e a Diretora de Recursos Humanos Sra Silvia
Carmona e que até o presente momento não recebeu por parte da segurança do paço nenhum pedido de desculpas
ou retratação, sendo que recebeu por telefone pedidos de desculpas do Prefeito Dr Hélio de Oliveira Santos e do
Secretário de Saúde Dr José Francisco Kerr Saraiva.E na  presente  reunião recebeu apoio do conselho e do Sr
Maurílio membro do Movimento negro que se solidarizou e disse que tomará as devidas providências desde que o 
Júnior assim o queira.Sra Ivonilde informou sobre a centralização da vacinação da febre amarela, que está sendo
realizada no Centro de Saúde Faria Lima das 09 às 17h, de segunda a sexta -feira sito a Av Pref Faria Lima, 90
Parque Itália e no posto do Aeroporto Viracopos, que é mantido pela Agencia Nacional de Vigilância Sanitária
(ANVISA) do Ministério da Saúde, sendo complementada pela conselheira Sra Edna lembrando que foi realizada
campanha de vacinação da febre amarela no ano de 2000, portanto não precisa tomar a vacina que já o fez na
campanha. Nada mais a ser tratado, encerro a presente ata, a qual assino com os demais presentes.

Pela secretária Executiva

Maria Ivonilde Lúcio Vitorino

retorna a relação de atas do CMS
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